

# Expresidente Eduardo Frei pide no “destruir” futuro de salmonicultura

Salmón Summit 2024, encuentro organizado por SalmonChile reunió a líderes del sector en la región. Arturo Clément, presidente del gremio, criticó ausencia del Gobierno a la cita y acusó ninguneo a la “gente del sur”.

Vicente Pereira Parra  
 vicente.pereira@diariollanquihue.cl

“La industria del salmón ha sido el motor del crecimiento del sur de Chile en los últimos 30 años y sin recibir ningún subsidio del Estado”, afirmó el ex Presidente Eduardo Frei (1994-2000), en el marco de su participación en el “Salmón Summit 2024: Potenciando la salmonicultura chilena al 2050”, evento organizado por SalmonChile y que se desarrolló ayer en el Teatro del Lago de Frutillar, en la vecina provincia de Llanquihue.

Para el exmandatario, el sector salmoneero cuenta con las armas para duplicarse en los próximos 30 años y, por lo mismo, sentenció que “no podemos aceptar que destruyan esto con una mala Ley de Acuicultura”.

En la oportunidad, cuestionó el crecimiento que ha tenido el país durante los últimos años, en torno al 2%, lejos del 5% a 7% que se registró durante los gobiernos de la Concertación.

“Al preparar esta intervención, obviamente me sumergí en las profundidades”, expuso. Acto seguido abordó la Ley Lafkenche y los inconvenientes que genera. “Se inició en 2008, pero comenzó a funcionar en 2017. ¿Cuál era la idea? Otorgar espacio costero marino para los pueblos originarios”.

Sin embargo, profundizó en que ha paralizado las actividades económicas del país. En este sentido, detalló que las solicitudes de Espacio Costero Marino de los Pueblos Originarios (Ecmpo) en las regiones de Aysén, Magallanes y Los Lagos suman unas tres millones de hectáreas.

Por lo mismo, llamó a



LA ACTIVIDAD SE DESARROLLÓ EN EL TEATRO DEL LAGO, EN FRUTILLAR.

“cortar de frentón este asunto de la Ley Lafkenche” y crear una buena ley de pesca. Además, afirmó que el país requiere de una mayor inversión, lo que significa menos “permisología” y burocracia.

## POR EL DIÁLOGO

A las críticas de Eduardo Frei, se suman las efectuadas por el presidente de SalmonChile, Arturo Clément, quien lamentó que no asistieran personeros del Gobierno a este encuentro.

En su discurso, el líder de la Asociación de la Industria del Salmón de Chile A. G. señaló que en la industria “queremos proyectarnos y crecer responsablemente a 2050. No queremos que hayan desaparecer o disminuir nuestra actividad, queremos que nos escuchen, que dialoguemos y de esa forma contribuir al crecimiento de Chile”.

Sin embargo, planteó que las señales apuntan a lo contrario y por ello las calificó de “negativas, de falta de confianza, de entender y de

conocer lo que hacemos”.

Agregó que “necesitamos certezas para lograr avanzar. Existe incompreensión del valor de nuestra industria, hay un ninguneo a la gente del sur y se nos está ahogando frente a la competencia”.

En su análisis, sostuvo que para 2050 existirán tres mil millones de habitantes más en el planeta, a quienes se deberá alimentar, lo que se realizará “desde lo que cultivemos en el mar. Por supuesto, que en el mar chileno. La oportunidad está, proyectemos la acuicultura y hagamos de Chile una potencia acuícola, en forma sostenible”.

## “NO CONOCE NUESTRA ACTIVIDAD”

Tras el encuentro, Clément manifestó que lamenta que no se valore lo que “la gente del sur ha construido en 40 años”.

Además, emplazó al Gobierno: “Me hubiese gustado que hubiera estado el Presidente Gabriel Boric o un par de ministros, al menos.

Que hubiesen asistido representantes del Ejecutivo para que escuchen y conozcan más de la actividad. La verdad es que parte de los problemas que tenemos es que el actual Gobierno no conoce ni valora nuestra actividad”.

En tanto, Vivianne Blanol, exministra de Defensa durante el primer gobierno de Michelle Bachelet y directora de empresas en la actualidad, aseguró en el encuentro que “estamos paralizados como país en varias industrias”.

Del sector salmoneero, indicó que “no creo que estemos paralizados. Pero sí es difícil pensar en el desarrollo que quisiéramos y que podríamos tener a menos que cambie la capacidad de diálogo entre el Estado y privados”.

Consultada de lo que se requiere para que se produzca el cambio, dijo que “voluntad y dejar atrás algunos prejuicios que existen entre ciertos sectores políticos y la concepción que tienen de la empresa privada”. ☺